

Negociarán reglas de origen en TLC (Reforma 10/03/17)

Negociarán reglas de origen en TLC (Reforma 10/03/17) Por Ulises Díaz Cd. de México México (10 marzo 2017).- La renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLC) se enfocará en las reglas de origen y el contenido nacional más que en otros temas, según el Consejo Nacional de la Industria Maquiladora y Manufacturera de Exportación (Index). Para las industrias con certificación de maquiladora y manufacturera de exportación (IMMEX) no hay prisa para entrar en el proceso de modernización del acuerdo, pero ya se están preparando para cuando ocurra. "No tenemos prisa de insertarnos en esa renegociación porque hoy en día las condiciones son muy favorables y el intercambio comercial que tienen las empresas mexicanas con las estadounidenses son óptimas", explicó Luis Aguirre Lang, director del Comité de Encadenamiento Productivo de Index Nacional. De cualquier manera, al interior de esta organización ya se creó una mesa de análisis para determinar cómo Estados Unidos podría solicitar cambios en los sectores aeroespacial, agroindustrial, automotriz y autopartes, eléctricos y electrónicos, equipo médico, equipos mecánicos y procesos de remanufactura. "Estamos invitando a empresas para que participen y den su opinión sobre el tema de reglas de origen, aunque no ha sido un proceso público", precisó. Para este sector, hay algunos temas que deberán incluirse al momento de renegociar dicho acuerdo, que no se incluyeron en 1994 porque no existían, como telecomunicaciones, tecnologías de la información y comercio electrónico, y que abrirán oportunidades para las IMMEX. Adicionalmente, una de las estrategias que tiene la industria maquiladora para garantizar el crecimiento es mediante el encadenamiento de contenido de insumos por parte de proveedores nacionales, por lo cual en junio de este año se llevará a cabo el evento "Encuentro de Negocios, B2B 2017". Esta es la tercera edición de esta ronda de negocios en la cual se presenta a grandes compañías, llamadas tractoras, con fabricantes de insumos para analizar si éstas pueden insertarse en su cadena de valor. "El B2B 2017 sumará puntualmente a dos propósitos de la industria de exportación en México: el primero es las manufacturas avanzadas para fortalecer la competitividad de nuestra plataforma regional y el segundo la localización e integración de proveeduría nacional", explicó Federico Serrano, presidente del Index. La expectativa es que si se sustituye 20 por ciento de las importaciones lograrían consolidarse 100 mil millones de dólares y la meta es que esto se logre en un periodo de 10 años. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo